



南太秦だより1月号

令和8年1月 7日
京都市立南太秦小学校
校長 上田 清乃

謹んで新春のお喜びを申し上げます

2026年 今年は午年（うまどし）です。

さらに今年は「丙（ひのえ）」「午（うま）」が組み合わさる60年に一度の『丙午』です。

丙：大地から芽が出て葉が広がった状態

太陽のような明るさや情熱、強い生命力を象徴する

午：馬のもつ躍動的なイメージから

活力・行動力・前進・成功などを象徴し努力が実を結びやすく、

新しい挑戦や飛躍に適した年



この二つが合わさるので、『丙午』の年は

太陽のようにエネルギーが満ち溢れる年であり、大きな飛躍のチャンスがあり、

新しいことに挑戦すると良い結果に繋がる

と言われています。

新しい年にあたり、子ども達も新たな気持ちでがんばりたいことを、それぞれもっているでしょう。新年を一つの機会に、自分のやってみたいことを改めて考えるのもいいことだと思います。教職員一同、子どもたちの挑戦を応援し、飛躍に向けて支援してまいります。

本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

2月授業参観・懇談会及び作品展のご案内

授業参観・学級懇談会

- 1 日 時 令和8年2月19日(木)
2 時 間 授業参観 5校時(13:50~14:35) 懇談会 5校時終了後 14:50~
3 場 所 各教室(授業場所が特別教室の場合は担任よりお知らせします)
4 内 容 1年間の学習や生活の様子、来年度に向けて など

作品展

- 1 期 日 令和8年2月18日(水)、19日(木)
2 時 間 午後1時30分~午後5時 ※午後5時30分に施錠します。
3 場 所 体育館
4 内 容 各学年、平面作品および立体作品を展示します
***2年1組のみ2月13日(金)に参観・懇談会を行います。また、当日は2年生の作品のみ生活科室に展示いたします。作品展期間は体育館に展示します。申し訳ございませんが、ご理解のほどよろしくお願ひいたします。**

1月の行事予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	木	元日 年始休業	17	土	
2	金	年始休業	18	日	
3	土		19	月	6年科学センター学習 クラブ⑥
4	日		20	火	
5	月	冬季休業	21	水	
6	火	冬季休業	22	木	自由参観②③④ 6年食に関する学習②
7	水	3学期始業式 給食開始 4時間授業	23	金	5時間授業
8	木		24	土	
9	金	委員会⑥	25	日	
10	土		26	月	部活動
11	日		27	火	
12	月	成人の日	28	水	3年校内研究授業⑤ 3年以外4時間授業
13	火	生活リズム週間(～16日)	29	木	6年演劇鑑賞 3年食に関する学習②
14	水	代表委員会	30	金	
15	木	みんなうずタイム スマイルタイム 1年食に関する学習②	31	土	
16	金	避難訓練②			

主な2月予定

- | | |
|------------------------------------|---------------------------|
| 2日(月)委員会 | 17日(火)部活動閉講式 スマイルタイム |
| 4日(水)1年校内研究授業⑤
1年以外4時間授業 | 18日(水)作品展(～19日) |
| 6日(金)5年音楽鑑賞教室
6年京の匠ふれあい学習 | 19日(木)参観・懇談会 |
| 9日(月)クラブ | 25日(水)5年わくわくワークランド 3年社会見学 |
| 10日(火)入学説明会・体験入学
くすのき・1～3年4時間授業 | 26日(木)6年卒業遠足 |
| 13日(金)2年参観・懇談会 | 27日(金)育成科学センター学習 5時間授業 |

学校の様子

人権月間

12月は人権月間でした。階段の掲示板には、各学年の「人権の取組」が掲示されていました。低学年は保護者の方から書いていただいた「ほめほめカード」、中学年・くすのき学級は「友だちのいいところみつけ」、高学年は「人権にかかる標語」です。今年も子ども達、一人ひとりの頑張りや成長が見られますよう、あたたかく見守っていただけたらと思います。



6年出前授業

12月8日、環境学習事業として村田製作所の方が出前授業をしてくださいました。ムラタの製品や技術力をわかりやすく紹介するため、またロボットを通じてエレクトロニクスに可能性を感じていただくために、開発された～ムラタセイサク君～の話を中心に授業を展開していただきました。実演では夢中になって見ていました。最後には子ども達に未来に向かって大切にしてほしい思いや考えも伝えてくださいました。



5年ケータイ安全教室

12月17日にケータイ安全教室がありました。SNSやインターネットはとても便利なものですが使い方を間違うと危険なものになるというお話をしました。今後子どもたちにとって、切っても切り離せないツールですが、正しい知識をもち、自分の判断で使う必要があります。学んだことを生かし、安全に使っていってほしいです。



4年モノづくりの殿堂・工房学習

12月16日、4年生は生き方探究館に行きました。モノづくりの殿堂では、事前学習したことと照らし合わせながらいろいろなことを学べました。会社ごとのブースでは、動画を見たり、体験したりして学習しました。工房学習では、ローム株式会社の職員の方とモノレンジャーの方にお世話になり、LEDを使ったモノづくりの体験をしました。



大縄大会

12月の1週目は運動委員会が企画した大縄大会がありました。1～3年生は大波小波、4～6年生は8の字で各ペア学年2分間で何回跳べるかを競いました。リズムよく途切れずに跳ぶことは簡単ではありませんが、練習を重ねるうちに慣れてきて楽しく取り組みました。これから寒い冬がやってきますが、冬でもできる運動を続けて元気に毎日を過ごしてほしいです。



2年町たんけん

生活科で「もっともっとまちたんけん」という学習に取り組んでいます。12月2日と4日に、南太秦地域にあるお店の方々にお世話になり、インタビューをさせていただきました。少し緊張した様子の子どもたちでしたが、いろいろな発見ができたようです。



お知らせ

自由参観日 1月22日（木）2校時～4校時

保護者の皆様には昨年末に「すぐーる」でご案内を送付しましたが、上記の日時で自由参観を予定しています。2校時から4校時の授業時間だけでなく、中間休みの様子も見ていただけます。当日の時間割等につきましては、各学級の学習予定表でご確認ください。

生活リズム調べ 1月13日（火）～16日（金）

冬休みはゆっくり過ごせましたでしょうか。今日から学校生活がスタートしたので、気持ちを新たに頑張ってほしいと思います。
13日（火）～16日（金）は生活リズム調べに取り組んでもらいます。生活の仕方を見直し、生活リズムを整える機会になればと思います。ご協力、よろしくお願ひいたします。



子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「子どもと共に育む京都市民憲章」を実践しましょう！

